

EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR

GERARDO PACHECO C.

AÑO II

San José de Costa Rica, 16 de Enero de 1895.

Núm. 324

El que reciba este periódico y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

EL DIARITO

LOTERÍA

DEL

HOSPICIO DE INCURABLES.

En Puntarenas, según nos informa *La República*, la Comisión nombrada para la realización de los billetes está compuesta de las apreciables señoras doña Filomena de Saravia, doña Rosa de Amador, señorita Dolores Guevara y la digna esposa de don Juan E. Romagosa.

En Esparta la Junta se compone de don Clodomiro Figueroa, don Uladislao Guevara y don Manuel Cano.

TOROS

Hoy á las siete y media de la noche tendrá lugar la corrida de toros, que se anunciaba sería el jueves.

Visto el entusiasmo que se ha despertado por asistir á estos espectáculos, que de noche son muy bonitos, no dudamos que el circo estará lleno.

La Empresa ha aumentando el número de lámparas. El Toruero ofrece poner banderillas sentado en una silla.

VIAJERA

Es inútil todo esfuerzo, la artista nos abandona. Próximamente partirá con dirección á Guatemala la distinguida cantante señorita Isabel Padilla. Si con el aria de las "joyas del Fausto", en que la pudimos escu-

char nos pareció brillante, en el "Ave María de Gounod" cantada el domingo próximo pasado en la Iglesia de la Catedral, estuvo soberbia. Viaje feliz le deseamos, sin olvidar que en Costarrica se le comprende y admira.

NOMBRAMIENTO.

El Sr. Dn. Juan F. Rojas, Secretario del Juzgado del Crimen de esta capital, ha sido nombrado Juez interinamente, por licencia concedida á Dn. Ramón Bustamante.

El Sr. Rojas ha aceptado, y á juzgar por la práctica que él tiene del servicio de esa oficina, que con tanto acierto ha desempeñado como Secretario, creemos que como Juez será muy bueno.

Felicitamos al Sr. Rojas por el nombramiento.

**

DUELO.

El propietario del Hotel Internacional, Sr. Giuliani, con la muerte de su querida madre acaecida recientemente, ha recibido terrible golpe.

Nuestro más sentido pésame al expresado señor.

ALAJUELITA

Con motivo de la fiesta del patrono el señor de Esquipulas, estuvo ayer muy visitado el pueblo de Alajuelita. Gran número de personas se dirigieron á cumplir promesas y otras por puro paseo.

REGRESO.

Ha regresado de su viaje á Puntarenas nuestro amigo Ramón Roldán. Viene muy satisfecho de su paseo y nos dice que el puerto de Puntarenas está muy sano y muy bonito.

TIRO AL BLANCO

Tenemos informes de que el Gobierno ha ordenado la construcción de un blanco que reúna las condiciones requeridas para el ejercicio del tiro de las tropas de infantería. La Sabana de Mata Redonda es el lugar elegido para el objeto por considerarse el más aparente y de más extensión. A mil metros de distancia podremos perfectamente ensayar nuestros rifles "Remington" y acostumbrar nuestras tropas á tirar á larga distancia.

La idea nos parece digna de todo elogio.

DON ALFREDO LIZANO

médico y cirujano de la Universidad de Columbia, ha sido incorporado á la Facultad Médica Costarricense.

CORRESPONDENCIA.

Señor Redactor de EL DIARITO.

San José.

Muy señor mío:

Gracias á la asombrosa actividad y esmero del actual Jefe Político que se desvive como el que más por embellecer esta Villa, fundada en esperanza, tenemos de que andando el tiempo será una población importante.

Llena el alma de gozo tener autoridades que tan ahincadamente trabajen por la prosperidad del lugar en que solo ellas pueden crearle un puesto distinguido entre el número de los pueblos verdaderamente felices.

San Ramón progresa de manera sorprendente y maravillosa, y todo tan solo porque hasta ahora no tiene jefes que piensen hondo y que quieran en lo futuro contar con la gratitud de los ciudadanos admiradores de todo lo grande y noble. ¡Qué satisfacción y entusiasmo despiertan en nuestro ánimo esos esfuerzos inauditos del hombre activo é infatigable que se recrea en el embellecimiento de la población y que consagra todas sus facultades al desempeño del empleo que tan merecidamente se le ha encomendado.

El día infausto en que por alguna circunstancia, tenga irremisiblemente que separarse de su puesto será por cierto fecha luctuosa y memorable que vivirá en la imaginación de estos habitantes q' tan profundamente se han encariñado con el hombre laborioso

y diligente que con laudable desintirés ha mejorado de modo muy envidiable la situación desdichada de nuestro pueblo.

Esta esplendidez y magnificencia que se notan, débense en su mayor parte á las revelantes aptitudes de las autoridades, y de otras al ilustrado círculo que éstas frecuentan y del cual forman el tuatem.

Nunca ha tenido San Ramón condición tan envidiable, ni ha pasado por época tan venturosa como la actual, que con justicia enorgullece á los ramonenses progresistas, que comprenden que el régimen local no puede compararse con el de ninguna de las otras poblaciones de la República.

San Ramón, 11 de enero de 1895.

EL OTRO CORRESPONSAL.

MISCELANEA

PUGILATO.

Nadie podrá negarnos nuestro peculiar ingenio para asimilarnos á los países más cultos, colocando la civilización cabeza abajo, para comenar honrando con nuestro asentimiento costumbres exóticas, bárbaras por los peligros que puedan acarrear, insípidas por su naturaleza y aun bochornosas para la dignidad humana.

El pugilato, ó *boxeo*, como dicen los políglotas indígenas, que ya se creen transmutados en compatriotas de Washigton, se nos ha metido en casa de un año á esta parte, sin que la autoridad ponga obstáculo alguno, contentándose con establecer la salvedad de que no concurren mujeres, talvez sea por nimio acatamiento á la sensiblería y á la moralidad doméstica, ó lo que es más verosímil, por ser puntuales en la imitación, puesto que en los Estados Unidos tampoco se permite al sexo imberbe asistir á esos certámenes de literatura caballar.

Algunos españoles, casi pretendiendo establecer como cosa cierta la crasa impostura de que la religión oficial de España es la tauromaquia, y que por amor filial debía profesarse en la América Española dicho cuito con exclusión de los demás, andan por ahí resentidos, alegando que es preferible, para divertimento del público, el combate singular entre el raciocinio y el bruto, puesto que, en estos espectáculos, aunque el cornúpeto exterminie á un hombre, siempre hay la ventaja de mejorar las ganaderías. De otro modo: entre una criatura racional y un toro, se gana

un cincuenta por ciento en favor de la humanidad, cosa que no sucede en la discusión á puñetadas entre dos pugilistas, porque pueden resultar mortalmente desvencijados ambos.

Allá se las entiendan americanos y españoles, que por lo que hace á la civilización ambas diversiones son completamente defestables

Es racional que el hombre aprenda á defenderse de las fieras, del mismo modo que escudriña los secretos de la naturaleza para precaverse del daño de los elementos

Se admite también de grado que los hombres, principalmente jóvenes y niños, se adiestren en los ejercicios gimnásticos, por razón de higiene y desarrollo físico; pero que sin necesidad alguna, por vía de especulación, se entable una lucha desagradable y peligrosa, hecho es que no cabe explicarse concienzudamente.

En una corrida de toros, mientras no ocurre un siniestro, ó no se realiza el suceso trágico-cómico de que el bruto magulle ó perfora al sorteador, el espectáculo no tiene atractivo digno de la gente de *buen gusto*. En el pugilato, mientras más fuertes y numerosas bofetadas se propinan los campeones, mayor es la hilaridad y gozo inefable de los concurrentes.

Cuéntase que un rey se ponía en "cuádrúpeda postura" para servir de Bucéfalo al príncipe heredero; que á tanto llega el amor filial. Nosotros, amantes de la civilización, en nuestro ardiente anhelo de *americanizarnos*, patrocinamos con dinero y con nuestra presencia (eso sí, no van mujeres) las cerriles diversiones de los compatriotas de Sullivan.

(De *El Diario de Occidente*.)

MEDALLONES.

II.

Bajo el rico dosel de tu cabello
tu semblante moreno y sonrosado
es un suave crepúsculo bañado
por el pálido nacar de un destello.

Uniendo la dulzura con lo bello,
luces en tus hechizos el agrado
que muestra el cervatillo delicado
á las caricias desplegando el cuello.

Sangre de rosa por abril formada
en tus mejillas difundir parece
una savia de fuerza bienhechora;

En tanto que por ella fecundada,
tu alma de virgen á la par florece
como botón de pétalos de aurora.

JUSTO A. FACIO.

A V I S O .

He resuelto vender mi casa número 486, situada en la Avenida Central, Oeste, frente al establecimiento "El Cometa".

Para su precio y condiciones entienda con el señor don Juan Loaiza R.

María Otárola de Ordoñez.

dividido en tres distintos departamentos.

Entenderse con

RICARDO COOPER

J. R. TROYO & CO

el local que ocupaba la casa de comercio de los señores

SE ARRRIENDA

